



PUBLICATIONS

taire présente des renseignements généraux et des statistiques commerciales concernant le Venezuela, des informations sur le secteur et le marché de l'agroalimentaire au Venezuela, et une liste des principaux contacts dans le domaine de l'agroalimentaire.

Les conditions climatiques et les terres du Venezuela conviennent bien à l'agriculture, particulièrement à la culture du maïs, du café, du cacao, du coton, du riz, des graines de sésame, du tabac et de la banane plantain, ainsi qu'à l'élevage du bétail. L'infrastructure de l'industrie agro-alimentaire vénézuélienne est probablement la meilleure d'Amérique latine. La région des Antilles offre également de nombreuses possibilités aux exportateurs canadiens de produits alimentaires à forte valeur ajoutée et de boissons alcoolisées, à cause de l'expansion du secteur de l'hôtellerie et de la restauration dans la région. Le guide, numéro de code 142LF, est disponible auprès d'InfoCentre, MAECI, Ottawa. Tél. : 1-800-267-8379 (région d'Ottawa : 944-4000). Fax : (613) 996-9709.

Le poisson au Japon

Le MAECI vient de mettre en circulation un nouveau rapport intitulé *Lignes directrices à l'intention des exportateurs canadiens de poisson 1994 : Japon* (code 120CB). En plus de donner un aperçu général du marché japonais du poisson, le guide fournit des renseignements commerciaux sur le secteur, susceptibles d'intéresser les exportateurs canadiens.

Pour se procurer un exemplaire, contacter InfoCentre au 1-800-267-8376 (à Ottawa : 944-4000). Fax : (613) 996-9709.

Les rapports de Berlin

Deux études ponctuelles sur les possibilités commerciales en Allemagne, réalisées par le consulat général du

Canada à Berlin, sont maintenant disponibles auprès du MAECI.

Ces rapports sont intitulés : *Apparel and Footwear Retailers in Berlin and the New German States* et *Cosmetics, Toiletry and Fragrance Retailers in Berlin and the New German States*.

Chaque rapport comprend un aperçu général du marché de la ville de Berlin et des nouveaux länder, des données sur les entreprises du domaine, un compte rendu des normes et des règlements, ainsi que des listes des foires commerciales spécialisées et des associations sectorielles.

Pour obtenir un exemplaire, communiquer avec John F. Dierckx, délégué commercial, Secrétariat de la liaison sectorielle, MAECI, Ottawa. Tél. : (613) 992-7882. Fax : (613) 943-8820.

Chantiers navals finlandais

Les fournisseurs canadiens du domaine naval auraient tout intérêt à faire connaître leurs compétences auprès des constructeurs navals finlandais. Pour maintenir sa compétitivité, l'industrie finlandaise cherche à acquérir de la machinerie et de nouvelles technologies des matériaux ainsi qu'à conclure des accords de partenariat et de transfert technologique.

Que les fournisseurs canadiens profitent des occasions (le carnet de commandes des chantiers navals finlandais atteint une valeur globale de plus d'un demi-milliard de \$ CAN), voilà l'une des recommandations d'un nouveau rapport sur l'industrie finlandaise de la construction et de la réparation navale.

Compilé à la suite de visites des chantiers navals finlandais et de rencontres avec des fonctionnaires et des représentants des associations sectorielles, ce rapport préparé par l'ambassade du Canada à Helsinki brosse un tableau complet de l'industrie navale en Finlande et des tendances qui s'y manifestent.

L'étude, disent les auteurs, vise à

fournir des informations utiles, à caractère pratique, dont les fournisseurs canadiens profiteront. Les auteurs soulignent l'importance qu'il y a pour les intervenants canadiens de donner suite à leur correspondance d'affaires par des appels téléphoniques ou même des séjours en Finlande — les contacts personnels sont le facteur déterminant quand il s'agit de conclure une affaire avec un interlocuteur finlandais.

Pour se procurer un exemplaire, s'adresser à l'InfoCentre du MAECI. Voir l'encadré en page 8.

L'environnement philippin

La prise de conscience croissante des dommages causés à l'environnement aux Philippines, en particulier dans les centres urbains où l'industrialisation s'accélère, a poussé les secteurs public et privé à prendre des mesures de nature à améliorer la qualité de l'environnement urbain. En corollaire s'est intensifiée la demande pour les services d'experts-conseils en environnement et pour les produits de lutte contre la pollution.

Une étude de marché préparée par l'ambassade du Canada à Manille fournit des informations détaillées sur la situation actuelle du secteur : Gestion des déchets solides; protection de la qualité de l'eau et épuration des eaux usées; élimination des déchets toxiques et des déchets dangereux; protection de la qualité de l'air; dépollution des sites miniers et gestion des résidus miniers

On y trouvera aussi des renseignements sur le cadre législatif philippin ainsi que les noms et adresses de personnes-ressources dans divers secteurs.

Pour se procurer un exemplaire de l'étude, contacter la section commerciale de l'ambassade du Canada à Manille, par téléphone au (632) 810-8861 ou par fax au (632) 810-1699.